

議会運営委員会会議録

平成15年5月14日午後3時45分から委員会室で開かれた。

1. 出席委員

◎小野 隆雄 ○浦野 圭司 嶋田 善行
飯高 昭二 西谷 剛周 里川宣志子
中川 靖広 森河議長

2. 会議の書記

議会事務局長 浦口 隆 同係長 猪川 恭弘

3. 審査事項

別紙のとおり

委員長	開会（午後3時45分）
委員長	署名委員 浦野委員 嶋田委員
委員長	<p>本会議でお疲れのところ、まことに申し訳ございません。議会運営委員会を招集させて頂きまして委員長として委員会を進めさせていただきます。どうぞよろしくお願ひします。今までの議運の方でいつも議長が挨拶ということですが、独断と偏見で挨拶なしで本題に入りたいきたいと思いますのでよろしくお願ひします。</p> <p>それでは署名議員に浦野委員、嶋田委員を指名いたします。本日の協議事項といたしましては、先ほど事務局の方から配布していただきました、平成15年第4回斑鳩町議会定例議会について、その会期日程についてを協議していただきたいと思います。添付させていただいております日程表のその1、その2、この事について事務局長の方からちょっと説明してくれますか。</p>
事務局長	<p>事務局の方で案として作成させて頂いております、第4回6月議会の定例会日程表その1とその2でございますが、本会議の初日が6月3日、月の初め、例年理事者側の勝手な都合で申し訳ないんですが、課長会とかいろんな関係がございますんで、月の初日だけ一日ずらさせていただいております。今回も同じような考え方で一日ずらさせていただきまして火曜日、6月3日から本会議を開会させていただくという事で予定を取らせていただきました。それから一般質問とかいろいろございます。また議案所の熟読の期間もございまして、今回通常でしたら2日間から3日の予定でございますが、5日、6日と全国治水大会がございます。この治水大会には町長、議長が出席をする事になっておりますので、それもこの休会の中で含めさせていただいておりますので、次の一般質問が6月9日の日からという事で日程を組ませていただきました。通常2日間で一般質問をされておられましたので、同じように9日と10日の2日間一般質問の予定をとらせていました</p>

いただきました。11日なんですが、引き続き委員会という事で予定をいたしておりましたが、この日は町村会の臨時総会という事で各町の町長が全てお集まりになるという事で、この日できる限りは避けていただきたいという事で理事者側の方からもご要望がございましたので、11日は休会という事で予定を組ませてもらっております。それから飛びまして、13日なんですが、本来今までございましたら、一般質問が終わりましたらすぐに水道決算の特別委員会を予定をいたしておりましたが、監査委員さんの都合でどうしても13日にしか取れないという事でございましたので、12日に建設水道常任委員会を入れさせていただきまして、13日に水道決算審査特別委員会を入れさせていただきました。14、15土日を休会として、16日が厚生常任委員会、17日が総務常任委員会、18日が議会運営委員会という事で中一日、19日を休会にさせていただきまして、最終日20日を予定に組み入れまして会期18日間という事で組ませていただきました。日程的に6月議会、かなりスケジュールがいっぱい入ってございまして、この19日の日も職員の健康診断、17、18、19日ですかね、3日間どうしても当りますので19日の日だけどうしても休会を取らせていただきたいという事で、いつもと同じような形になるわけですけれども、議会運営委員会と本会議の間に一日休会を取らせていただいております。その2の方ですけれどもほとんど同じなんですが、12日に農業委員会も同じようにございます。その関係で、建設委員さん、厚生常任委員さんの中で農業委員会の関係が、お昼からなんですが、午前中に終らない可能性があるかも分かりませんので、その辺ちょっとと考えさせていただいて、厚生常任委員会と建設水道常任委員会の方で予定を組ませていただきました。それから、これでいきますと、どちらも重なるという事になってしまうわけですけれども、その辺も一緒にご検討していただきたいと思います。それから16日に建水、17日に総務、18日議運、20日が本会議という事で同じく会期18日間で組ませていただきましたのでご検討の方、よろしくお願いします。

- 委員長 今、局長の方から説明させていただきました。新任議員さんにとつては、何か新しい、全くどういう話なんかな、という事で、この前勉強会もしておられますので日程の事についてはいろいろ質問もしおられたのかなと思います。この形でまずどちらか、という事でね。13日が水道決算審査特別委員会、これには代表監査委員が意見書で報告を受けるようになっています。その事で代表監査委員さんの日程で13日に水道決算審査特別委員会を持ってくるの日程がこの日しかダメやという事と、それから12日の建水と厚生、局長の方で案を練っていただいている時には農業委員さんは、6月からかな、今の任期。
- 里川委員 6月いっぱい。
- 事務局長 今の農業委員さんも6月いっぱいまであります。
- 委員長 という事は、・川議員の厚生委員会をあてやんといたら、いけんねや。ちやうわ、・川委員さんは建水やね、だから建水を当てといたらいけるという事ですね、という事は必然的にその2の案でどうですやろか、それでよろしいですか。その2の方で決定させてもらいます。
- 中川委員 6月一杯は誰と誰。
- 委員長 萬里川さんと・・・。萬里川さん、議員さん違う・・・。
- 里川委員 それは議会からのやから、萬里川さんがもう自動的に。
- 委員長 あの、議員やから選んだんじゃない。議会から5人選んでる。その中で2人議員やったから、萬里川さんは選ばれてる。去年。だから今もまだ萬里川さんは6月一杯まで斑鳩の農業委員さん。ということで、その2の方で決定させてよろしいですか。

(委員了承)

委員長

それと一つ皆さんにお諮りしたいな、と思うのは先ほどの本会議で市町村合併の法定協が6月8日に開催されるようなことが決定されているという事ですので、特別委員会の設置がこの会期中というんですか、6月8日以後に入れんなんかな、と思うねけど、わざわざ会期中に入れたらまたあれやから、閉会後に特別委員会を設置というのは、6月中にあるかもわからんという事で、会期としてこういう具合な決め方させてさせてもらってよろしいですかね。

以前は特別委員会は全部会期中に入れてたんです。だけど本来の趣旨からして特別委員会というのはいつでも開ける状態、会期中に入れるのを逆に外していったらどうやろ。よろしいですね、中へわざと入れんでも。あと、都市基盤の委員長もそれは理解してくれるねんな。そしたらそういう基本で会期を組んで入っていきたいと思いますのでよろしくお願ひします。それで会期日程についてはその2という事で決定させていただきます。それから次回の議会運営委員会、付議予定議案はいつ頃まとまるねやろ、理事者側で、ちょっと聞いてくれますか。

事務局長

理事者側の方と事前に打ち合せしていただいた中で、いろいろ行事予定が入ってましたので・・・。

委員長

今、局長の方から理事者側と相談してる中では、6月議会の付議予定議案がだいたい出揃うのが5月26日ぐらい。本来でしたらもっと早く揃ってなかつたら、いつも定例会の前やつたら、もうちょっと早くなるんですが、今回遅れてるみたいで、・・・。そしたら26日以後に議会運営委員会を開かせていただいて、予定議案等出してもらって、予定議案の付託先を決定させていただきたい、そのように思いますので、26日以後でしたら、いろいろ予定も入ってますので26日

の午後という事で。

(日程協議)

委員長

再開します。次回の議会運営委員会を29日13時から行いたいと思います。議長は所要のため欠席されますが、付託先を決定したいと思いますのでよろしくお願ひします。また委員長の方から通知を出させていただきます。

委員長

その他を先に。先ほど委員長、副委員長決めていただく時に里川委員さんから、3委員会で正副だったら、総務委員会の方へ、というような、偏りがないようにという注意を受けて、その点につきましては、この議会運営委員会というのは全体の事で審議していきますので、決して総務委員会を優位な方に、これを付議していくのに正副委員長も総務委員会を少なくしようとか、そういう事は一切やっていきません、皆さんの意見聞かせてもらいますし、そういう運営をしていきますので、この場所で再度お諮りをしておきますので、よろしくお願ひします。

委員長

他に何かございませんか。

西谷委員

前の時に実際に土日議会やって、途中で消えてしまった。土日議会は何で消えたんや、と結構周りで聞くわけです。平日の時間帯というのは来れる方が限られてくるし、せめて年に一回くらい前のように土日議会を開いて欲しい。確かに一番最初の時は90何人、次の年は60何人かな、減ってもやっぱり通常の日にやってるよりは絶対に傍聴の方多いですから。平日の分についてはある程度主婦層とかお年寄りが来られるわけですけど、働いてる人がやっぱり土日、年に一回ぐらい土日議会を開いてはどうかな、と思います。この中で検討していただきたい。

委員長 新しい議員さん、6名おられますので、この中に3名参画してもらっています。この事についても再度、前の議会の中でいろいろ議論した結果、13年から一旦中止して住民の要望を聞こうという事で、残念ながら私も、何でや、という話あまり聞こえてなかった。それから広報でもそれについての記事をも載せよったんやな。それで議会へ直接、再会要請とかそういうのがなかったので、13年と14年は土日議会は中止してます。12年の時から見直しの意見が全協とか議運の中ありましたので、最終的にそういう形に詰めさせてもらって、今、西谷委員がおっしゃるように、西谷委員は住民から声も聞いておられるという事で、新しく議員さんも増えた事ですし、・・・変わられた事もありますので、議運の委員長としては再度この土日議会については、どうするという事も検討してもいいんじゃないかな。それについては議長から形として諮問、再度検討するようにという、諮問があれば、と思いますねけれど、どうですか、議長。

議長 聞く方によっていろいろ違いはあると思うけれども、私の意見、いろいろと聞く中で、土日やっておったと、我々は中止した。中止した中で議会はまあいいだろうと、しかし、土曜、日曜休みの時に休んだらええのやないかと、なにも別に土日やなかつたかて、休みの時に休むような事が大事違うか、という事が、だいたい、たまたま入ってました。それによって若干、土日中止にしようやないかという事で、ちょっとみてみようという事でアンケートを取ったんですわ。アンケートを取ったけれども、お互い検討するということは、計画過程やから、私はまだ今のところは、するという気があれば私から諮問するというよりも、私はやはり現在は、このままでええ、という事でやっていきたい。

委員長 分かりました。そしたらね、議運の方の議運の委員さんから、議運で一回議論を再度しようという提案があったので、という事で、議長

の方から諮問していただいて、議運は動くんですが、議運のメンバーからこういう事はもう一度議論したらどうや、という提案があったという事で、次の方で議題に挙げていきます。その中で議運で一応練って、その後そしてこれはやっぱりもう一回設定しよう、という意見がまとまるんやったら、また全協で報告して、議長としては諮問という形はとらない、という発言してもらいましたんで、そういう形でよろしいですか。議運の方での検討事項として、委員から土日議会の再開について、今の新しい議運で検討していくという事でよろしいですか。

(委員了承)

委員長

そしたら、その他の方で西谷委員から再開という検討をもう一回やってもらってはどうやという意見が出ました。議長、諮問する気ないですか、というようなこと振ったんやけど、今までの経緯から言ったら、このままずっと諮問を待ってたら、できなかつたらあかんから、委員長として皆さんに諮って、土日議会を再開に向けてとか、中止した事を検討しようと、議会の方で。そういう事でいきますので。

他にございませんか。

中川委員

その件で1点。13年から中止して事務局とか役場に対して一般の住民の方が何か意見、何件か入ってんの、どうやろ。

委員長

そんなんも含めて新たに議題として検討していく、できるだけ早いめに。当時の、新任議員さんはこの内容、なぜ休止されたかという事もご存知ない、勉強会で言ってないから。それらも経緯もまとめといて欲しい、当時の全協を。そういう事で。

委員長

今、理事者側から、事前審査はしてないです。だけど今まで会期の前に各常任委員会を開催して、一応提出予定議案の説明を受けた。あらかじめ説明を受けたという事で委員長がみんな諮っていって、本会

議の時にあまり意見が出ないような感じもするから、この改選後の今日の臨時議会のとの閉会中、6月には委員会を開こうとしたら、本会議で閉会中の継続をとってなからしたら、本来開けないんです。さきほどちょっと議運この29日に決めさせていただいたけど、これでいいのかな、というような事やけど、これはあくまでも議会運営を円滑にするための委員会を開かせてもらうと。この6月議会の前の常任委員会の開催については、本会議から議決をとってないんで、本来は開けないと思うんですが。今、理事者側からできれば、というようなお願いもあるみたいですが、この議運の委員会を開いてもらうのに誰から開いてもらうのかな、・・・。

中川委員 委員長が委員会招集するわけやろ。

委員長 だけど、それは今まで本会議から閉会中の継続審査をうつてあるから、開いてるわけで、それが出てない、細かい話しゃあんと、やろや、という意見・・・。

里川委員 開けないという事はないやろ。

委員長 常任委員会が、開かれへんとかな、それはいいねけど、もしそこで、公務災害でも起きたらね、それはしんどい話じやないかな。継続審査してないのに委員会開いてる。それらの事について、有効か無効かじやない。そんなん、もういいから、理事者側が言ってきてるから開いた方がええという意見がまとまるねやったら、議長にも相談して開いてもらうように。

中川委員 6月の一発目の定例議会やったら具合悪いの。閉会中に委員会開かんでも・・。

委員長 改選後の事やから、今の6月議会の関係じやない。

中川委員	わざわざ5月に開かんと、一発で6月の定例会入ったら、具合悪いの。
委員長	だから、それで行くのがあって、その日程は入れてなかった。今担当の方から開いてもらわれへんか要望があって。
嶋田委員	何の為に開くのか、という事ですわな。
里川委員	案件にもよる・・
議長	案件ないんだから。
中川委員	そやから俺が言いたいのは、無理に開かんでも、6月議会にひっぱっていったらいいんぢやうかなと思う。
委員長	どこの委員会。
事務局長	どこの委員会とは聞いてません。
委員長	推測でもの言ったら悪いけど、本会議、定例会の前には委員会を開いてもらって、ある程度の理解を示してもらっとかなあかんで、というような、そんな事で同じように言ってるんやと思うし。別に。
里川委員	事前にやっておけば、条例一つ作るときでも、文言これあかんで、と言ったらちゃんと直して、議会で皆がそう言うたらちゃんと直って上程されてくる、とかやっぱりそういういい所もあるからね、事前に言うたら。
委員長	なかなか、ミスを言ってもなおらん、一回出したやつ、今までのケ

ース。

里川委員 6月議会入ってしもたらな、議案書なってしもたら、もう。

委員長 日程的に無理やから、という事でよろしいですか、そういう返事してもよろしいか。

だから、しっかりと説明してくれ、と。議論しよ、と、本番で。そういう事で。

議長 同じ事二回やってるという、やる案件出てきて、報告事項で案件やって、二回やって、また次やるからね。今要するに案件ないんだからそれで委員長やつといで。

委員長 そしたら他にその他でございませんか。

何回も言いますけど、新任議員さんについては議会運営というのはどういう形なんかもいろいろあると思いますが、委員長としてちょっとお願いしあります。議運の時必ずこれ、要覧、持ってきてください。それから手帳、こうやって日程調整しますので。きちんと予定を書いてある手帳を持ってきてください。それだけやね。そしたら、また29日の次の案内を事務局の方から出しますので、13時からの議運について事前に案内をします。それでは以上で本日の議会運営委員会を終ります。どうもありがとうございました。(午後4時20分)